.

Sieger Sonderpreis Digitalisierung 2020

Leipzig mobil 2.0: Multi- wird Intermodal

Die digitale Vernetzungsplattform Leipzig mobil der Leipziger Verkehrsbetriebe ermöglicht ihren Kund/innen das bequeme und flexible Informieren, Suchen und Buchen von Mobilitätsleistungen über eine App. Dabei beschränkt sich die multimodale Plattform nicht nur auf den Öffentlichen Personennahverkehr, sondern integriert auch alternative Verkehrsträger, welche die Nutzung von nachhaltiger Mobilität fördern.

So bietet Leipzig mobil seit 2015 neben ÖPNV- auch Bike- und Carsharing-Leistungen an, wobei letztere sogar deutschlandweit buchbar sind. 2018 folgte dann die zusätzliche Integration von Taxi-Angeboten. Der einzige Vertrags- und Ansprechpartner für die Kund/innen sind die Leipziger Verkehrsbetriebe, eine separate Registrierung bei den einzelnen Mobilitätsanbietern ist nicht notwendig. So sind alle Leistungen entlang der Servicekette Suchen-Buchen-Bezahlen nahtlos über die App nutzbar. Die multimodale Ansicht der App bietet den Kunden die Möglichkeit, unter Zeit- und Kostentransparenz eine individuelle Entscheidung für ein Verkehrsmittel zu treffen.

Alle gebuchten Leistungen werden im Rahmen einer monatlichen Gesamtrechnung aufgestellt, sodass die Kund/innen jederzeit Übersicht und Kontrolle über die anfallenden Kosten haben. Durch die Vollintegration aller Leistungen können zudem eigens verhandelte Tarife und Kontingente angeboten werden. Die bargeldlose Bezahlung macht herkömmliche Papiertickets überflüssig.

Momentan arbeiten die Leipziger Verkehrsbetriebe mit dem Max-Plack-Institut Göttingen an einer Ridepooling-Lösung als neuer flexibler Bestandteil des ÖPNV. Dadurch sollen die Anbindung der ländlichen Regionen an die Stadt verbessert und Verkehrsbelastungen in der Innenstadt verringert werden. Die bisher in der App verfügbaren, multimodalen Anbindungen sollen unter Einbindung des Ridepoolings zu sinnvollen intermodalen Reiseketten umgestaltet werden. Ende 2019 soll das Fahrgemeinschaftsangebot als Pilotbetrieb im Leipziger Norden getestet werden.

Ziel der App ist es, den Leipziger/innen eine umfangreiche Ersatzmobilität abseits des eigenen Pkws anhand einer digitalen Kompaktlösung anzubieten. Die Jury des Deutschen Nachhaltigkeitspreises honoriert das Konzept mit dem ersten Platz für den Sonderpreis Digitalisierung in der Kategorie "Forschung".